

DIARIO DE AVISOS DE SEGOVIA

Defensor de los intereses de la Provincia
(DOS EDICIONES DIARIAS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos; atrasado, 10 céntimos.
PAGO ADELANTADO.
Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN É IMPRENTA
PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.
ADMINISTRACIÓN
PLAZA DEL CORPUS, 10.

PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.—PAGO ADELANTADO
Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO N.º 25.

El Centro.

Habiéndose encargado de la dirección del Colegio *El Centro*, situado en la calle de Juan Bravo, núm. 36, el profesor de 1.ª enseñanza, D. Francisco Galindo, y deseando el mayor adelanto posible para la enseñanza y educación de los niños, ha creído conveniente que continúe prestando sus servicios en dicho Colegio el que hasta aquí ha venido regentándole, nuestro querido compañero, el ilustrado é inteligente profesor de 1.ª enseñanza D. Tomás Velasco.

Se dan lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza dentro y fuera del Colegio. Precios módicos.

SASTRERÍA

DE

SERRANO HERMANOS

Isabel la Católica, 1 y 3.

Esta casa ha recibido ricos géneros para la presente estación.

Bonita colección de pantalones, gabanes, embozos de capa, chalecos de gamuza, tela para abrigo de señora y broches para capas.

Esta casa garantiza su esmerada confección y corte.

También se confeccionan trajes de fracs, levitas, smokings, chaquets y manferlanes.

Bonita colección en capas de paño, café, azul y verde, á precios baratísimos.

Conversaciones sobre higiene local.

Algo tiene el agua cuando la bendicen, y mucha razón debía yo llevar con mi artículo *Alarma fundada*, cuando hasta Navarrete, el ilustrado jefe de estadística, que ni tiene chiquillos por quien temer, ni es amigo de controversias, me propina un cariñoso recorrido.

Aun cuando yo crea que en cuestiones de higiene y cuando de la salud se trata, no hay anacronismos ni nunca es tarde, pues cuanto se haga, en cualquier ocasión, hecho quedará y algo habremos conseguido, respeto mucho la opinión de Navarrete y traslado sus oportunas observaciones á quien corresponda, para lo sucesivo, ya que ahora me aplica, con mucho fundamento, á su juicio, aquello de que al «burro muerto...»

Pero como no conviene entregarnos en estas circunstancias al desconsolador pesimismo, he procurado cerciorarme de si yo he llegado tarde con mis lamentaciones, y me parece que no es así.

Y digo que no es así, porque nunca es tarde si la dicha es buena, y yo he tenido la fortuna de conversar anoche, amigablemente, entre sorbo y sorbo de café, con mi amigo el joven doctor Gila, de quien no he de decir lo mucho que vale, porque ni tengo

autoridad para que la gente lo crea, ni hace falta justificarlo.

Gila, haciendo de Navarrete, me dió el segundo recorrido por mi artículo, achacando á mi cariño de padre mis exageraciones, y he aquí el diálogo que sostuvimos y que yo traslado á las blancas cuartillas, aun exponiéndome á soltar algún disparate médico *cargándole el muerto* á Gila, lo cual tratándose de quien se dedica á la medicina, sería poco caritativo.

Pero, en fin, allá va lo que hablamos, tal y como lo dijimos, sin floreos retóricos, y si quieren ustedes ahorrar el trabajo de leer lo inútil, pasen pasen por alto mis preguntas y váyanse ustedes al grano:

—De modo, querido Gila,—le preguntaba—que vivimos en una balsa de aceite y todo eso de los niños muertos es casi *grilla*?

—No—me contestó,—no puede negarse que hay algunos casos de difteria; el hecho es cierto, pero la alarma, la intranquilidad del vecindario es excesiva; no hay motivo para tanto.

—Pues cuando el río suena... ¿Y quién tiene la culpa de esa alarma?

—¿Qué quién tiene la culpa? Todos, tú el primero amigo Pepe, por ese articulo *sensacional* con que te lanzaste el otro día. Claro, tú, el enemigo irreconciliable del estilo *archicampanudo*, sacas á relucir el santón del amor de padre y no sé cuantas frases más, de esas que ya se usaban en tiempo de Calomarde, y la gente se ha dicho: «esto vá muy malo cuando hasta Rodao habla en serio», y... la verdad, chico, tu artículo...

si es broma puede pasar...

—Está visto que yo veo microbios por todas partes y que tengo que entonar el *mea culpa*.

—No, la culpa es de todos; todos tenemos participación en ella; los médicos que hemos callado, dejando crecer el rum, rum, en vez de haber dicho, en el café, en el periódico, en todas partes: «señores no se alarmen ustedes, hay algunos casos de difteria, es verdad, pero no puede llamarse epidemia, ni es oro todo lo que reluce, es decir, no tiene la terrible enfermedad, tanto como dicen.»

Luego la fatalidad ha hecho víctimas de la infección á dos ó tres niños, hijos de personas conocidísimas y de significación, y aquí fué Troya; la palabra terrible se ha repetido cientos de veces en las casas de los amigos y las desgracias de aquellas familias se ha transformado en un foco de *miedo* que es la enfermedad moral más contagiosa, más, mucho más, que la misma difteria.

—Pero, y ¿cómo te explicas ese crecido número de defunciones ocurridas entre los niños?

—¡Ah! pero tú crees inocentemente que se han muerto de difteria todos los que dicen... Pues estás en un crasísimo error. Mira, visité yo un pobre niño raquíto, que se moría por len-

ta consunción, como acaban estos desgraciados, los últimos días de su vida; falto de fuerzas para todo, no las tenía ni para tragar; pues este lastimoso síntoma, hizo que huyesen de la casa, amigos y parientes, que, porque sí, porque todo el mundo se cree con derecho para hablar y juzgar de medicina, diagnosticaron ellos de difteria, y llegó la muerte y aquella criatura dejó de existir en los brazos de su madre, que sola, abandonada de todos se quedó allí, al pié de la cuna, sin miedo á la difteria, sin miedo á nada. Porque ¡ay! las madres nunca abandonan. Pues como este caso hay muchos infelices niños, muertos de cualquiera otra cosa, y achacada su muerte á la difteria, y así se hace la opinión y así se asusta la gente.

Sí, en resumen: que hay difteria, algunos casos, pero no epidemia; que se han abultado las cosas más de lo que son y que hay que hacer mucho por la salud pública en Segovia, no sólo por lo que motiva esta conversación, si no por otras enfermedades, de las que hablaremos otro día.

—¿Y qué me dices del suero antidiftérico? ¿Podría conjurar la epidemia, si viniera?...

—Dios quiera que no venga, porque si viniese la epidemia, no es el suero, hoy por hoy, el cuchillo de la ciencia encargado de cortarla.

—¿De modo que el suero no resuelve el conflicto, ni sirve para nada?

—No he dicho tanto. ¡Dios me libre de semejante herejía! pero creo que es un medio de laboratorio lanzado muy prematuramente á la práctica, porque en los casos graves y avanzados resulta impotente, y en estos es precisamente cuando en el terreno clínico se puede tener relativa seguridad de que es difteria lo que tratamos, lo cual no puede asegurarse hasta que analizadas las membranas al microscopio, se encuentran los bacilos de Klebs Loeffler, que la producen. ¡Tantas enfermedades hay que se parecen á la difteria!

—De modo que á esos *caballeritos* de Klebs Loeffler; de los que Dios me libre, no puede conocerse á primera vista? ¡Mal rayo les parta! Bien, hablemos del suero, última palabra de la ciencia en este punto. Lo primero que se necesita para comprobar la eficacia del suero es...

—Analizar las membranas, pero las membranas ¿eh?, porque pueden existir microbios de la difteria en la saliva y, sin embargo, no tener difteria el individuo. Yo y todos los médicos y personas que respiren el ambiente de un contaminado es casi seguro que llevamos bacilos diftéricos en la boca.

—A vosotros os tratarán con consideración. Yo he visto estadísticas muy consoladoras de los curados con el suero.

—El suero á lo mejor se inyecta á individuos que tienen anginas al parecer diftéricas y se curan; pero queda la duda de si se hubiesen curado también sin suero, porque en otros casos

así sucede y así se dan esas estadísticas tan hermosas por los apasionados del método de Roux y Bering, pero hay que preguntar si efectivamente operaron en diftérico.

Tengo todavía pocos casos para formar juicio personal definitivo, pero hasta ahora los resultados obtenidos por mí, van siendo poco favorables. Hay que advertir, que siempre lo he usado en diftéricos verdad...

—¿Porque también habrá viles falsificadores?

—Hay muchas incógnitas respecto de la sueroterapia; la que á mi parecer es de más importancia, es la que pudiéramos llamar *coeficiente tóxico vital*.

—Ni agua, chico; no te entiendo una jota.

—Pues verás, para que lo entiendas; los sueros son unos venenos destinados á neutralizar el efecto de otros desarrollados en el organismo por la acción de los microbios y para obrar acertadamente, tiene la ciencia que despejar estos enigmas:

Cantidad é intensidad de las toxinas repartidas por el organismo; cantidad é intensidad del contraveneno (llamémosle así), ó suero neutralizante que se ha de inyectar y resistencias del individuo, en cuyo seno se han de librar estas luchas. Por todo esto comprenderás que hasta hoy el tratamiento de la difteria por el suero, se está haciendo, por cálculo gordo, á ojo de buen cubero, y la ciencia exige más exactitud.

El suero usado desde el principio, cuando aún no se tiene seguridad de que es difteria de lo que se trata, suele curar; en los casos confirmados y graves y sobre todo en el crup ó garrotillo, ¡ay! da muchos desengaños.

—Bueno, dejemos la difteria y hablemos de si se podrá hacer algo para lo sucesivo, relacionado con ese terrible azote.

—Eso ya es otra cosa. Te prometo que hablemos largamente, sobre las medidas higiénicas de urgencia y otras convenientes que deben tomarse y sobre lo que á mi entender debieran hacer en Segovia las autoridades, cabeza de turco de todos los lamentadores.

Y con promesa tan grata para mí, y supongo que para ustedes, terminó el interrogatorio, que ustedes dirán si es ó no interesante en estas circunstancias.

Y... hasta la próxima.

PEPE.

FUGACES

El día de ayer fué decisivo para la humanidad. Ya hoy podemos respirar con fuerza y exclamar llenos de entusiasmo: ¡Aun hay vida! La profecía del sabio austriaco Falb de que se acabaría el mundo el día 13 de Noviem-

bre, ha sido, como tantas otras, falsa, un canard macabro y que á los aprensivos y timorales les habrá hecho sufrir estremecimientos de muerte. Seguirá el planeta girando sobre su órbita sujeto, sí, á las leyes astronómicas y á sus relaciones con los inmensos espacios; pero también supeditado á la suprema voluntad del Hacedor de lo creado; así es que, echando á un lado á profetas, aventureros é ideólogos, podremos decir que el mundo no se acabará hasta que Dios no quiera.

Salvajismo inglés.

En lugar de respetar los prisioneros, han atado á muchos de éstos, algunos heridos y todo, á la boca de los cañones, haciéndoles saltar en mil pedazos al disparar éstos. Otros prisioneros han sido fusilados, bajo el pretexto de que eran súbditos británicos rebeldes.

Se citan también muchos casos en que los mismos soldados ingleses han violado los armisticios; en que han hecho fuego sobre las ambulancias de la Cruz Roja, y que las patrullas de caballería han acuchillado, hasta el exterminio grupos de mujeres y niños y paisanos sin armas, que abandonaban la población de Ladysmith, bajo la salvaguardia de un armisticio.

(Heraldo de Madrid, 11 de Noviembre de 1899.)

A fines del siglo XIX, y por un pueblo que se precia de ser la cuna de la civilización y del progreso, se están cometiendo hechos tan ignominiosos que á Europa entera cubren de vergüenza.

La *humanitaria* Inglaterra, esa nación tan culta, esa nación que se enorgullece de sintetizar lo justo y lo honrado, está colocándose á la altura de aquellos que no tuvieron nunca recto pensar ni sentir.

¿Quién no ha leído lo que se ha hecho con los pobres boers que han caído prisioneros de los ingleses? ¡Atarles á la boca de los cañones, y disparar después haciendo saltar sus cuerpos en miles de pedazos, no tiene nada de particular!

¿Y asesinar á las mujeres y niños indefensos? ¡Tampoco tiene nada de particular!

¿Y el hecho de hacer fuego sobre las ambulancias de la Cruz Roja? ¡Tampoco!

¡Eso lo hacen los ingleses; y las demás potencias lo consienten, haciéndose cómplices de estos atentados propios de un pueblo salvaje!

¿Qué importa la vida de un pueblo que lucha por su libertad? ¡Nada!

Es la lucha del fuerte contra el débil... y á éste se le debe abandonar, precisamente, ¡porque tiene de su parte la razón!

¿Se quiere todavía más *justicia*? ¡Ya no la habría, si las demás naciones se opusieran á estos actos de vandalismo!

Pero, esto no puede seguir así; es preciso que levanten la cabeza y contemplen ese horrible espectáculo, para ver si entonces se conmueven y ponen coto á esos desmanes.

El pueblo boer; ese pueblo honrado que lucha por su independencia y que, á pesar de ser débil, tiene, que combatir contra una nación grande y poderosa, más se engrandece y se ele-

va á medida que el telégrafo, una y otra hora, nos anuncia sus victorias.

¿Qué merece la nación inglesa, que permite que sus súbditos no se contenten con robar la independencia á un pueblo que nace hoy, valiente y noble, sino que también consiente se asesine á las pobres mujeres y á los infelices niños que no pueden defenderse?

Inglaterra, es un ave de rapiña, y las aves de rapiña merecen que se les corte las uñas; como los transvaalenses hacen hoy con la poderosa Albión.

¿Qué es lo que merece Inglaterra? ¡La antipatía y el odio de los pueblos que tengan un átomo de vergüenza y honor!

Si la orgullosa Albión quiere ser respetada y considerada ante el mundo, debe renunciar á esa lucha injusta y no hollar los derechos de un pueblo que, por ser débil, caerá entre sus garras.

Confíemos en Dios y ¡quién sabe si esa nación encontrará su tumba, donde creyó encontrar victorias y laureles!

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

Crónica general.

Proyectos.

El Gobierno ha aceptado una enmienda en la que se le autoriza á bajar los derechos de Aduanas de los artículos de comer y arder que procedan del Extranjero.

También se le autoriza para subir los aranceles de los demás productos en que no sean de producción nacional las primeras materias.

Exigen que se hagan las modificaciones dentro de los treinta días siguientes á la publicación en la *Gaceta* del proyecto de elevación arancelaria.

Las Audiencias.

En la reunión celebrada por la Comisión de presupuestos se ha acordado suprimir tres salas de las Audiencias territoriales de Albacete, Burgos y Oviedo, y siete secciones en las Audiencias provinciales que arrojen menos asuntos.

Interesantísimo.

Con objeto de establecer relaciones comerciales directas entre España y los países de Africa y Oriente, se ha organizado en El Cairo una factoría con 14 sub-agencias en Alejandría, Kartum, costas del Mar Rojo, Siria, Palestina, Túnez y Tripolitania.

Estas Agencias se ocuparán de la importación y exportación directa entre España y los mencionados países, de todos los productos naturales é industriales.

Las Agencias de la Compañía Transatlántica recibirán las muestras destinadas á la Exposición establecida en El Cairo, *gratis de pago de todo flete*.

Por este medio serán debidamente apreciados en estos países los productos españoles, casi desconocidos á causa de haber sido importados siempre con marca extranjera.

Matrimonio por sorpresa.

Hallándose en Tudela de Duero celebrando la misa parroquial el domingo 5 de los corrientes el párroco D. Santiago Herrero Dueñas, al tiempo de volverse al pueblo para darle la bendición, se pre-

sentaron en el altar mayor los conocidos jóvenes, vecinos de Tudela, Vicente Rodríguez y Alfonsa Mínguez, acompañados de los testigos, manifestando en alta voz que se querían por esposos.

El hecho, como es natural, produjo gran sorpresa al párroco y multitud de fieles que se hallaban en el templo, siendo objeto después de numerosos y variados comentarios.

Aunque dicho matrimonio fué después aprobado por los padres de los citados contrayentes, el referido párroco lo puso enseguida en conocimiento de las autoridades eclesiástica y civil para los efectos oportunos.

Noticias varias.

El periódico *Le Temps* hace notar la gravedad que encierra la intervención de las Cámaras de Comercio en la política española, y compara la situación actual de España con la de Francia en vísperas de la reunión de los Estados generales de 1789.

—Se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Valdemerilla (Zamora) con la dotación anual de 400 pesetas.

—Durante el mes de Octubre último fueron despachadas por el Gobierno civil de la Coruña 811 licencias de embarque á emigrantes.

—En el pueblo de Galdames (Vizcaya) se ha descubierto una galería de más de 400 metros de línea, cubierta de estalactitas. En la galería se ha comprobado la existencia de una rica mina de campañil.

Una reunión

El domingo 12 del actual tuvimos el gusto de ver entre nosotros una honrosa representación del gremio de construcción de Madrid, á la que desde estas columnas enviamos el testimonio de la más sincera gratitud por la visita que se dignó hacernos y por haber tenido ocasión de escuchar su autorizada opinión en el importantísimo asunto, que motivó su viaje, agradeciendo al propio tiempo las inmerecidas frases de encomio y cariño que tuvo para nosotros y que jamás olvidaremos cuantos asistimos á ella.

De lamentar es que fuese tan reducido el número de los concurrentes, toda vez que importa mucho á los obreros segovianos comprender la necesidad en que se hallan de vencer la apatía que parece haberse hecho característica de este pueblo, y procurar agremiarse todos los que pertenecen á la clase de construcciones, ya sean obreros intelectuales ya manuales, asunto primordial que allí se discutió con gran entusiasmo, hasta llegar á demostrar con la elocuencia de los hechos que de una común asociación podemos prometernos todos grandes resultados prácticos.

En efecto; á nadie podrá ocultarse cuán acertados estuvieron los iniciadores de esta idea, que de realizarse, daría ocasión para sacar del seno de dicho centro, verdaderos representantes dispuestos á mirar por nuestros intereses y á defendernos en cualquier asunto de alguna importancia, ya fuese en los altos puestos del Estado, ya en las Diputaciones y concejos, evitando de este modo los abusos á

que dá lugar no pocas veces la influencia del dinero, que llega, acaparar toda clase de obras para privar, en último término al simple jornalero de su ya aquilatado y corto salario.

Por estas razones, y porque en breve plazo ha de celebrarse otra reunión con el fin de que sea un hecho la suspirada asociación, esperamos que han de acudir á ella todos los trabajadores del referido gremio de construcción, persuadidos de que sólo así ha de llevarse á cabo una obra tan grande como provechosa á los intereses de todos.

UN OBRERO SEGOVIANO.

NOTICIAS

Se está celebrando en la iglesia parroquial de Santiago de Madrid, una solemne novena por la Real é Ilustre Congregación de Nuestra Señora de la Fuencisla, para implorar del Altísimo por la intercesión de tan gran Señora, el remedio de todas nuestras necesidades de la Iglesia y del Estado.

Todas las tardes, á las cinco y media, se reza el Santo Rosario y hay Sermón, con Letanía y Salve.

Son muchas las gracias é indulgencias concedidas á los fieles que asistan.

La función principal será el día 19, y el 21 tendrán lugar las honras por los congregantes difuntos.

Por el Juzgado de Riaza se cita, llama y emplaza á Francisco Hernando Melero, para que comparezca en la cárcel de la Villa, en el término de diez días por haberse acordado su prisión provisional, para que responda de los cargos que se le hacen por haber maltratado de obra á su madre, María Melero.

De los pueblos de Zarzuela del Monte y Marugán, han desaparecido anteayer un pollino y una yegua, sin que hasta la fecha sepan los dueños su paradero.

Tribunales.

Por sentencias fecha 9 del actual, han sido condenados Escolástica Galán Sanz, de 17 años, natural y vecina de Nieva, á la pena de multa de 125 pesetas ó la responsabilidad personal en caso de insolvencia y al pago de la mitad de las costas.

Del mismo modo y declarando previamente que su hermana Eulalia obró sin discernimiento del hecho, queda absuelta de toda responsabilidad y de oficio una mitad de las costas.

—Con igual fecha ha sido condenado Buenaventura Cáceres y Bayón, natural y vecino de Moraleja de Cuéllar, por el delito de lesiones, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor y al pago de las costas procesales. A que abone también 20 pesetas á Agapito Cid, padre del lesionado, en concepto de indemnización.

—Con fecha de anteayer han sido absueltos Daniel García, Antolín Jiménez, Julio Recio y Blás Carrillo, vecinos de Ailón (Riaza), por no constituir delito el que se les imputaba de desobediencia.

Ha sido concedido el retiro, con residencia en esta capital, al primer teniente de infantería de la zona de reclutamiento de Segovia, D. Santos Fernández Torrejón.

La Agricultura Moderna.

Esta importante revista que se publica en Madrid (Postigo de San Martín,

3 y 5), ha introducido mejoras que la hacen el primer periódico en su género. Su tamaño se ha aumentado, su sección de mercados es completa y directa, y los artículos que publica son de firmas competentes, tratando las cuestiones económico-agrícolas con verdadero conocimiento de los adelantos y necesidades de estos estudios.

Recomendamos á nuestros lectores tan escogida publicación.

Con objeto de pasar unos días en Segovia, ha llegado D. Emilio Sanz, sobrino del acaudalado comerciante de la corte, D. José Fernández Lorencini.

—También ha llegado, de paso para San Ildefonso, D. Nemesio Aguado, primer teniente de Sanidad militar.

—Ha salido para Madrid, después de pasar el día de ayer al lado de su familia, el primer oficial de la Dirección de los Registros, D. Rafael de la Escosura.

Intervención de Hacienda.

El día 20, á las tres de la tarde, termina el plazo para verificar las reducciones á metálico de los mozos del actual reemplazo, en virtud de Real orden de 24 de Octubre último.

Ayer los Reverendos Padres Misioneros del Corazón de María tuvieron un oficio solemnisimo colgando las paredes de negro y elevando un suntuoso catafalco en sufragio del alma del Reverendísimo Padre General Xifré, muerto en olor de santidad.

Un padre Carmelita tuvo una notabilísima oración fúnebre, que empezó dando lectura á una carta que el Padre Xifré escribió antes de morir llena de unción y celo evangélico, en la que marca á los Padres de la Congregación la conducta que deben seguir para su aprovechamiento espiritual y para el mayor bien de las almas y les da un amoroso adiós con una despedida tiernísima; el orador estuvo elocuentísimo y presentó al Padre Xifré como una de las figuras más sobresalientes de este siglo.

Oposiciones á la Canongía Magistral.

En el ejercicio de ayer disertó el señor licenciado D. Mariano Guerras Salcedo sobre la tesis: *Spiritus Sanctus ceque perfecte, et simul procedit a Patre et Filio tamquam ab unico principio.*

Estuvo de primer argumento el señor licenciado D. Andrés Gozalo.

De segundo el señor licenciado don Bernabé de Juan.

El licenciado D. Mariano Guerras es natural de Avila, tiene cursados seis años de Sagrada Teología, con notas de *Bene-meritus* y *Meritissimus*. Es bachillerato en Artes con calificación de sobresaliente.

Hizo oposición á un beneficio en Salamanca, fué aprobado y puesto el segundo en terna.

Se presentó á oposiciones para una Canongía en Zaragoza y aprobó por unanimidad los ejercicios.

Es en la actualidad capellán de la Colegiata de San Segundo de Avila.

Ejercicios para hoy.

Disertará el señor licenciado D. Pedro Gozalo sobre la tesis: *Asumpsit Christus plures defectus corporis et animæ in natura humana, non omnes, ut ostenderet sibi esse verum corpus et veram animam et hi defectus fuerunt in Christo non a natura sed a voluntate.*

Primer argumento el señor licenciado D. Miguel García Alcalde.

Segundo el señor licenciado D. Generoso Gutierrez Hernández.

El señor licenciado D. Pedro Gozalo, es natural de Migueláñez, de esta provincia, tiene cursados siete años de Sagrada Teología con buenísimas notas en todas las asignaturas.

Fuó poseedor de una beca en el Seminario, ganada por oposición.

Desempeñó con aplauso de todos el cargo de oficial primero de Secretaría de Cámara en el pontificado anterior.

Ha sido capellán de la parroquia de San Miguel y de las Siervas de María.

Es beneficiado de la Santa iglesia Catedral, ganada por oposición y archivero de la Catedral.

Tiene licencias ministeriales en las diócesis de Menorca, Jaca, Córdoba, Santander, Ciudad Rodrigo y Cuenca.

Los vómitos, acedías y diarreas, se curan con el Elixir estomacal de Saiz de Carlos.

Cartas detenidas

Día 13.

D. Teodoro Riopérez, Segovia. Desconocido.

Nuestra Información.

Madrid 13.

Por referencias de personas que se consideran bien informadas, se asegura que el Sr. Durán y Bas está acentuando su actitud «catalanista», siendo en esto no un discrepante del gobierno, sino un elemento de abierta hostilidad contra el mismo.

De Barcelona dícese que ha presentado la dimisión de su cargo el alcalde, señor Milá y Pí.

Continúan cerradas las tiendas, ofreciendo la ciudad el aspecto de los días anteriores.

Hoy se reunirán los síndicos de los gremios, para acordar la línea de conducta que deben seguir en lo sucesivo.

Parece que predominan distintos criterios, no pudiéndose asegurar, por lo tanto, qué resultado producirá la reunión.

La enmienda al proyecto de reforma arancelaria, de que nos ocupábamos ayer, fué leída esta tarde en el Congreso, nuevamente redactada é introduciendo en ella algunas modificaciones.

—La comisión permanente de las Cámaras de Comercio hizo ayer entrega del mensaje que dirige á las Cortes en nombre de aquéllas.

—La comisión de presupuestos del Congreso, dejó hoy muy adelantado el de Gracia y Justicia.

—Interrogado el Sr. Silvela por algunos diputados y senadores, que le rodeaban respecto de los rumores que habían circulado sobre la eventualidad de una crisis próxima, lo negó del modo más terminante, añadiendo que no desconoce que el puesto que hoy ocupa el Gobierno no puede ser abandonado sin incurrir en grandes responsabilidades morales, aunque nada tenga de apetecible.

—El jefe del Gobierno ha llevado hoy á la firma de S. M. la Reina un decreto admitiendo la dimisión al fiscal del Tribunal de Cuentas, Sr. Comyn.

La prensa de Londres procura hacer resaltar la importancia política del viaje del soberano alemán.

Toda ella cree que la entrevista de Potsdam entre Guillermo II y el czar no dejó satisfechos los deseos del monarca ruso, impaciente por crear obstáculos á Inglaterra.

Todavía no se ha acordado de una manera definitiva el programa de las fiestas y excursiones.

Se cree que habrá cacerías, que los soberanos alemanes almorzarán en la residencia del príncipe y de la princesa de Christian, y que habrá comida de familia en Windsor.

El viernes llegarán á Londres los emperadores de Alemania, para visitar la ciudad.

Los augustos viajeros almorzarán en el palacio municipal de Mansion House con el lord corregidor ó en el «United Service Club.»

El sábado partirán los expedicionarios para Sandringham, y se detendrán en Cambridge, con objeto de visitar la Universidad.

Llegarán á Sandringham á las cuatro de la tarde.

De Inglaterra

Mientras el público muéstrase cada día más reservado con las noticias cribadas en el War Office, la prensa compara el esfuerzo hecho para la expedición del Transwaal con el que se necesitaron otras campañas menos deslucidas que la actual.

A Crimea, en 1854, mandó Inglaterra 33.452 hombres y 3.349 caballos.

A Chipre (1878): 8.500 hombres; 1.840 caballos.

Al Africa Austral (1879): 8.133 hombres; 1.851 caballos.

A Egipto (1882): 19.550 hombres; 3.900 caballos.

Para la expedición de Abisinia puso en línea 13.167 combatientes, 15.334 «coolies» y 2.000 acémilas.

Cuanto á los gastos de la guerra, la suma es asombrosa.

El 25 de Octubre el gobierno inglés tenía ya fletados por 4 meses para el transporte de tropas 142 buques con 650.000 toneladas de cabida, á razón de 15 chelines por tonelada al mes; más de treinta y seis y medio millones de francos por el trimestre. Agregando los gastos de carbón y cuidado, pasa el total de sesenta y cinco y medio millones.

Como el número de hombres transportados no excederá de 50.000 resulta el viaje al Cabo á unos 1.300 francos por unidad.

Un destacamento de ingenieros ingleses de guarnición en Gibraltar ha recibido orden de alistarse inmediatamente entre las tropas próximas á salir para el teatro de la guerra.

—Aunque parezca extraordinario, tratándose de Inglaterra, va resultando que el gobierno británico carecía de datos completos y exactos sobre los elementos de resistencia acumulados por sus adversarios los boers. Ahora resulta que el gobierno del Transwaal, algunos meses antes de romper las hostilidades estuvo averiguando la cantidad de municiones consumidas en la guerra franco-prusiana desde 1870.

Después de saber que se emplearon 18 millones de cartuchos, encargó el doble, 33 millones, con el mismo sigilo que las 150 piezas de artillería construídas por Krupp y el Creusot.

Después de dar cuenta del combate de Nicholson's Nek, sostenido el 30 de Octubre en las cercanías de Ladismith, y en el cual cayeron prisioneros 41 oficiales y 900 soldados ingleses, decía el correspondiente de *The Daily Mail* hablando de la conducta de los boers:

«A todos, heridos ó no, guardaron muchas consideraciones los boers. Su con-

ducta ha merecido y obtenido los mayores elogios. Fueron á buscar agua para nuestros heridos; les entregaron mantas, sujetaron las mulas escapadas para utilizarlas en el transporte y prepararon tablillas y compresas.

Algunos pidieron á nuestros soldados sus bordados cinturones como recuerdo de su gran victoria; pero cuando se les dijo que casi todos los cinturones contenían dinero, y que en varios estaba guardada la paga de la tropa, retiraron inmediatamente la petición. Ciertos heridos dejaban caer las monedas. Solamente un individuo intentó robar las esportillas del hospital de campaña. Era alemán, y los boers impidieron que cometiese el delito.»

MENCHETA

Boletín religioso

SANTOS DEL DÍA.

San Hipacio, obispo en Ganges; San Facundo, obispo en Bolonia; San Lorenzo, obispo en Dublín; los Santos mártires Clementino, Teodoro, Filomeno, Venerando y Serapión, y el martirio de muchas santas mujeres en Emesa.

CULTOS

En las Dominicas y en los Misioneros, rosario al anochecer.

VENTORRO

SE ALQUILA Ó VENDE

el situado en la carretera de Sepúlveda, titulado del ANGEL, el primero de la izquierda.

Para informarse de las condiciones, Escuderos, 23: Tienda.

Centro de inquilinatos.

Con el título de *El Progreso* se ha fundado en esta capital un centro de esa clase, dirigido por D. Justo Maeso, donde encontrarán los propietarios de casas de alquiler, por la módica cuota de una peseta al mes, garantidos por completo sus intereses en cuanto al cobro de sus rentas, evitándose por tanto el centro mencionado, cuantas molestias y gastos suelen ocasionarles los inquilinos malospagadores.

El Progreso se encarga también de la compra y venta de toda clase de fincas, administración y cobro de alquileres de las mismas, formación de testamentarias y de altas y bajas en la contribución.

Para más detalles dirigirse á D. Justo Maeso, Juan Bravo, 72 (Agencia de Negocios).

Se vende una casa

de un piso, sita en la calle de José Zorrilla, núm. 16. Para tratar entenderse, con su dueño D. José Soler, que habita en la misma casa.

Regimiento Artillería de Sitio

VENTA de 50 mulas y mulos en pública subasta, para el día 20 del actual, á las diez de la mañana, en el Cuartel que ocupa el mismo.

El Capitán Ayudante, Carlos Guitián.

Para construcciones.

Se vende una magnífica partida de maderas de pino y de las mayores medidas, perfectamente secas, pues se utilizaron para cobertizos durante muchos años.

Para más detalles dirigirse á la Administración de este periódico, Corpus, 10.

Audiencia.

Señalamiento para hoy: Procesado José Marina, de Grado (Sepúlveda), por el delito de hurto, siendo abogado defensor el Sr. Burgos y procurador el señor Sastre.

Gobierno militar.

Con objeto de entregarle unos documentos que le interesan, se advierte al soldado de la brigada disciplinaria de Cuba, Camilo de Celis San Vicente, que puede pasar á recogerlos á la Secretaría de este Gobierno militar.

Orden de la Plaza.

Presidente de la Junta de subsistencias: Sr. Teniente Coronel del Regimiento de Sitio, D. Octavio Moltó.

Provisiones: segundo capitán del Regimiento de Reserva.

Visita de hospital y vigilancia: los cuerpos de la guarnición.

El General Gobernador Militar, *Ca-bello*.

Reses que han salido del matadero de esta capital para el consumo público en el día de ayer:

	Núm.	Kilogramos	Gramos.
Vacuno.....	5	1003	
Lanar.....	4	61	
Terneras.....	1	34	500
Cabrio.....			
Cerdos.....			

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 13 Noviembre de 1899 á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0° 683,47 mm.
 Temperatura del aire 13,0
 Id. máxima al sol del día anterior..... 25,0
 Id. id. á la sombra 15,6
 Id. mínima noche última 3,2
 Id. id. á cielo descubierta 1,8
 Viento: dirección E.
 Fuerza aproximada Calma.
 Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....
 Estado del cielo..... Despejado.
 El encargado, *Ildefonso Rebollo*.

Mercados

Segovia.

El tiempo franco anuncia buena temporada para que los labradores puedan terminar las faenas complementarias á las sembraduras, causa de que los mercados no están animados. Por otra parte, la paralización comercial de Barcelona por los disturbios recientes influye en Castilla y la tendencia es indecisa.

Los precios son: Trigo, á 47 y 48 reales fanega; cebada, de 25 á 28; centeno, á 34; avena, á 19 y 20; algarrobas, á 36 y 38; alubias, á 80 y 90, y garbanzos, de 80 á 140.

Valladolid.

Han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 150 fanegas de trigo, que se coti-

zaron á 47 reales las 94 libras (27,17 pesetas los 100 kilos ó 21,45 pesetas hectolitro); 100 de centeno, á 32,50 reales fanega. En los del Canal entraron 400 fanegas de trigo, que se pagaron de 46 á 46,25 reales las 94 libras (26,59 á 26,73 pesetas los 100 kilos ó 20,99 á 21,11 pesetas hectolitro).

Medina del Campo.

Entraron 1.600 fanegas de trigo, cotizándose de 45,50 á 45,75 reales las 94 libras; centeno, de 33 á 33,50 reales fanega; cebada, á 28 y 29; algarrobas, á 31.

Tendencia sostenida. Tiempo bueno.

Rioseco.

Han entrado 300 fanegas de trigo, rigiendo el precio de 45 reales las 94 libras; centeno, á 32 reales fanega; cebada, á 24,50.

Tendencia sostenida.

Olmedo.

Los precios que han regido en el mercado, han sido:

Trigo, á 45,50 reales fanega; centeno, á 31,50; cebada, á 27; garbanzos, á 110; piñones, á 64.

Harina de todo pan, á 16 reales arroba.

Tendencia del mercado á la baja.

Principales mercados que se celebran en Castilla la Vieja.

Lunes.—Toro, Puente, Bribiesca, San Pedro de Manrique, Belmonte (Cuenca), Valdearas, Boñar (León), Belmonte.

Martes.—Astorga, Burgos, Ciudad Rodrigo, Haro, Mansilla las Mulas, Pedraza, Pie-

drahita, Roa, Tamames, Torquemada, de Mayo á Octubre los sábados ganado, Torde-sillas, Vitigudino, Zamora, Arévalo, Turégano, Saldaña.

Miércoles.—Aranda, Bribiesca, Fuentepe-layo, León, Lerma, Toro, Tudela de Duero, Villamañan, Villada, Herrera de Pisuerga, Iscar.

Jueves.—Baitanás, Burgos, Carrión, Cuéllar, Melgar de Fernamental, Peñafiel, Peñaranda, Pola de Gordón, Sepúlveda, Palencia, Torrelavega, Ayllón, Mayorga, Benavente, Segovia.

Viernes.—Bribiesca, Burgos, Cantalejo, Toro.

Sábados.—Aranda, Bañeza (La), Burgos, Carrión, León, Pampliega, Paredes de Nava, Sepúlveda, Seca (La), Torquemada, Turégano, Villalón, y de Abril á Junio, ganado, Sahagún.

Domingos.—Alba de Tormes, Cantalapie-dra, Fermoselle, Macotera, Olmedo, Toro, Rueda, Villalpando, Zamora, Seca (La), Astudillo.

Díarios.—Medina del Campo, los domingos, ganado, Medina de Rioseco, Flores de Avila, Pozaldez.

Los días 29, 30, 1, 2 y 3 se celebra una importantísima feria de ganados en Turégano.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.
 Plaza de Guevara, núm. 2.

ANUNCIOS

FOTOGRAFÍA DE MONTES
 11, VICTORIA, 11

Se hacen ampliaciones de todas clases y tamaños. Especialidad en retratos de niños y en fotografías al platino.

VICTORIA, 11

LA CONFIANZA
 CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

Juan Margareto

6—REAL DEL CARMEN—6

PRECIOS:

Desde 1'25 á 4 pesetas libra.

Hay legítimo salchichón de Vich, vinos de Jerez, galletas finas, pasas de Málaga, quesos, conservas y otra infinidad de artículos pertenecientes al ramo de comestibles.

Los chocolates y el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

No comprar estos dos artículos en ninguna otra parte sin probar antes los de esta casa, en la seguridad de que todo parroquiano quedará satisfecho.

6, Real del Carmen, 6
 SEGOVIA

FARMACIA Y DROGUERÍA

DE

Julio de la Torre Bartolomé

(Junto á la casa de los Picos)

Especialidades nacionales y extranjeras. Balones de oxígeno. Tubos de soluciones esterilizadas para inyecciones hipodérmicas.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

Vinos de quina. Quina y hierro. Pepton. Licor de brea. Lactofosfatos de cal. Glicerofosfatos y Cola granulados.

LA PROTECCIÓN DE LA AGRICULTURA ESPAÑOLA



Sociedad mutua de Seguros de vida,

INCENDIOS, COSECHAS Y GANADOS

Domiciliada en Guadalajara

Calle del Horno de San Gil, núm. 5.

Esta Sociedad, puramente Española y fundada con el exclusivo objeto de amparar y facilitar el desarrollo de nuestra decaída agricultura, asegura en condiciones sumamente ventajosas los ramos de vida, incendios, cosechas y ganados, habiendo rebajado sus tarifas al límite que las diversas estadísticas de siniestros lo permiten, en condiciones tales, que puede competir con todas las de su género, ofreciendo, por su carácter de mutua, al par que la economía, las garantías más positivas.

Se necesitan Agentes activos y con buenas referencias.

ANTIRREUMÁTICO INFALIBLE

DE GRIMAU

ÉXITO SEGURO

Una larga experiencia ha sancionado el uso de este precioso medicamento, que constituye el más seguro é infalible específico para la curación de toda clase de REUMAS, por crónicos que sean, y para calmar al poco tiempo cuantas NEURALGIAS ó DOLORES puedan presentarse.

Millares de enfermos han encontrado en él su salvación, y en este país donde tantas afecciones de este género se padecen, es bien conocido por sus excelentes virtudes medicinales.

Está, por lo tanto, indicado en todas las formas de REUMATISMO, NEURALGIAS y DOLORES.

Usadlo y os convenceréis, pues tengo la seguridad de que, una vez usado, no habrá médico ni profano que emplee en su lugar otro alguno.

Precio: Un frasco, dos pesetas.

Se vende en LA CENTRAL, Droguería y Perfumería de Julián F. Martín, Plaza Mayor, núm. 3, SEGOVIA, y en CANTALEJO, casa de D. J. Grimau.

José del Valle

PLAZA MAYOR, 33 Y 34
 SEGOVIA

Pañería, sedería, ornamentos y esculturas. Altas novedades de la estación.

LA SEGOVIANA

REOYO, 19.

En este nuevo establecimiento, á cargo de Lorenzo Vallés, cocinero que fué de la casa llamada *El Recreo*, situada frente á la Estación del ferrocarril, se sirven á precios sumamente económicos, comidas perfectamente condimentadas y riquísimos vinos, pudiendo encontrarse en ella todo cuanto concierne al arte culinario.

También se sirven encargos de comidas para fuera del Establecimiento.

CIRUJANO-DENTISTA

GABRIEL M. SANZ

Construcción de dentaduras por todos los sistemas y se reforman las usadas, á precios económicos.

Extracciones sin dolor y curación de todas las enfermedades de la boca.

Empastes, Orificaciones, etc.

CONSULTA GRATIS.

Plaza Mayor, 8. (Al lado del Estanco.)
 SEGOVIA

LA ELEGANTE

SASTRERÍA DE MILITAR Y PAISANO

DE

ANTONIO RUIZ

JUAN BRAVO, 3.—SEGOVIA

En este establecimiento encontrará el público en general un completo y variado surtido en toda clase de géneros para la presente estación.

El perfecto corte, la esmerada confección, la economía en los precios, unido á la prontitud con que se sirven los encargos, han hecho este establecimiento el más importante en su ramo.

Esta casa tiene montados talleres en Madrid, para la confección de fracs, smokings, levitas y chaquets.